No. 13





年

教頭 増田 功

最近は日に日に冬の装いを感じることが多くな ってきました。ついこの前まで小春日和だと思っ ていたら、季節の変わり目が急すぎて体調を整え るのも大変です。ろう学校のまわりも秋の装いか ら、季節の移ろいや漂う景色が少しずつ変わって 冬支度をしているようです。

暦もあとわずかを残す時節となりました。この 時期になると、なぜだか1年間の様々な出来事を 振り返りたくなり、やたらと懐かしんだりします。 節目だからなのか忙しく毎日を過ごしている反省 の念からなのか、心が揺れ動くような不思議な感 じがします。学校は1年間が終わったわけでない のですが、少し振り返ってみようと思います。

4 月には新しい学年に進級し、気持ちも新たに 生活が始まりました。その時の自分より体も大き く成長しています。背丈も随分伸びました。心が 大きくなり、優しくなっての今があることでしょ

<校外行事>

幼稚部の皆さんはミカン狩りや梅ジュース作 り、畑のおいも作りなど自然の恵みに感謝し、手

に触れながら、体験 学習ができていまし た。動物園や海にも 行きました。多くの 体験がこれからの糧 になることでしょ う。とても楽しく活 動ができています。



中・高等部ではキ

ャンプがあり、自分たちでカレーライスを作りま した。美味しく出来上がり、参加した皆さんに振 る舞ってくれていました。お化け騒動もあり(実 は、自動でふたが開くお便所でした)みんなで笑 って楽しく過ごしました。

<修学旅行>

修学旅行は、小学部では5・6年生が日光へ、中 学部が京都・奈良・大阪へ行きました。

小学部では、細部にまで彫刻や装飾を施した東 照宮を見学し、宿では美味しいバイキング料理や 大きな露天風呂に大喜びしました。日光江戸村で はお侍さんに会えました。そして、友だちの大切 さや協力することから生まれる喜びも体験し、よ り楽しい思い出となって心に残っていることと思

中学部では、初めて行く京都・奈良の神社仏閣 に驚き、USJ (ユニバーサルスタジオジャパン) では思う存分楽し みました。

各学部とも様々な活動がありましたが、一番良 かったと思えることは、各行事へ取り組む姿勢が、 とても積極的で一人ひとりよく考えて行動ができ

校庭の皇帝ダリア。 平成 27 年 12 月 10 日

ていたところです。その気持ちが、活動場所でも 他人任せにならずに自分で解決する力を生んだの でしょう。健康状態に全く問題なく過ごすことが でき、心配かけずに帰ってくることができました。 これもろう学校の伝統なのでしょう。今後に引き 継がれるといいと思っています。

高等部の生徒は資格取得に力を注ぎ、将来を見 据えて学習を進めています。社会へ出るための準 備もしっかりと行うことができています。

また、今年は気候の変動に振り回されました。 大雨により行事が中止になってしまったり、休み の日が続いてしまったりしました。夏の暑さも異 常な日々が続きました。いまは何だかずいぶん昔 のことのように感じます。

<学校行事 等>

11月に行われた「かしわ祭」は、お互いに認め 合い、高めあうことができ、今の皆さんの様子か らとても大きな成果として現れているように感じ ます。大きな声であいさつができるようになった り、授業中の自信にあふれる発表の姿から、充実 した活動が今の授業や活動を高めていると感じま す。舞台での発表が自信を生み、やる気を起こさ せているのでしょう。最近の昼休みには自分たち で用意しながらサッカーや卓球や自転車こぎを楽 しんでおり、自主的に活動し、活発に遊ぶ姿が多 く見受けられます。

私が子どものころは 12 月になると、今のように イルミネーションやクリスマスセールなどはなか ったように思います。年末の大掃除のときの雑巾 絞りの冷たい水や、門松は一夜漬けで飾らないな ど毎年同じことをして同じ話を聞きながら、あわ ただしく冬休みを過ごしていたように思います。 これから楽しいクリスマスの行事がありますが、 お正月を迎え日本の文化も味わって欲しいもので す。ろう学校の子どもたちを多くの方が応援して いただけていることを実感した1年でもありまし た。来年も引き続きご支援をいただき、子どもた ちが精一杯がんばる気持ちを発揮できるよう私た ちも活動していきたいと思っています。今後とも よろしくお願いいたします。

教諭 野田 学

11月11日(水)に津久井浜にあるみかん園へ、 みかん狩りに行きました。天気も気持ちの良い秋 晴れで遠足日和となりました。今回はすみれ組の みちるさんが隊長となり、みかん園までの長い道 のりも広いキャベツ畑やイチゴのビニールハウス を見ながら歩きました。途中の広い道では隊長の みちるさんが「車、気を付けて。」「危ないから 遊んだらダメ」と、みんなをまとめてくれました。

みかん園ではたくさんのみかんが生っており、 子どもたちは大喜び。すぐにみかんを採りに行き ました。みかんの皮を剥いて食べると「甘一い。」 「美味しい。」と大きな声で季節の味覚を楽しん

でいました。みかんを1個採っては、お母さんに渡し、また採っては先生に渡し・・。いつの間にか食べきれないほどのみかんが大人の周りに集まりました。しかし、みかんめ、ありました。しかしがり



でもジューシーで、とても甘かったので子どもたちが採ってくれたみかんを全て食べてしまいれた可愛いキャラクター弁当が入っており、子どもたちは嬉しそうに食べていました。食後のデザーは、もちろんみんなで採ったみかんです。帰りはみかん園から出ている送迎バスに乗り、津久井にとでテンションはさらに上がり、反対に大人たちはバスの心地よい揺れで睡魔に襲われていました。楽しいみかん狩り遠足になりました。

ろう学校に着任して

教諭 芳賀 恭子

11月24日より非常勤職員として横須賀市立ろ う学校に勤務させていただくことになりました芳 賀恭子です。よろしくお願いします。

7月まで神奈川県立養護学校で高等部、中学部、 小学部を担当していました。

11月20日の朝、打ち合わせの為に学校に向かいました。森崎のバス道路を進んでいくと左手前方に窓ガラスに紙で作った花が飾られているろう学校が見えてきました。

瀟洒な家々に囲まれた閑静で落ち着いた環境にあり、玄関のドアを開けると職員の方々が温かく出迎えて下さいました。登校したばかりの子どもたちも元気に手話を交えて挨拶をしてくれました。そのお蔭で私の心の中の不安な気持ちが薄らいでいきました。

私が担当することになった幼稚部の子どもたちは、12月のお誕生会のためのメッセージカード作りや、買い物ごっこのお店を出すための準備としてそれらの制作に取り掛かってる最中でした。

初めて教室に入って驚いたことは、幼稚部とは 思えないほどはっきりと自分の考えを伝えるため に口話と手話を使い、相手の目を見て一生懸命に 説明している子どもたちの姿でした。その内容は クラスの友達や先生とのやり取りを通して良いこ と、悪いことの区別をするための判断力を身に着 け、困った時の対処の仕方や日常生活で使われて いる言葉を学んでいました。

幼稚部すみれ組の3人はさっそく私の名前を覚えてくれて「はがせんせい」と呼んで仲間にいれてくれ、音楽の授業で使う聴覚室の場所がわからず迷っていると「こっちだよ。」と教えてくれました。

また、買い物ごっこに出店する肉屋さんではフライドチキンを色画用紙で作り、牛肉・豚肉・ハムの筋をクレヨンで丁寧に描いたり、魚屋さんでは図鑑を見ながらさんまの特徴をとらえてホイルで作ったり、花屋さんでは花びらや葉っぱをセロハンテープ、ホッチキスを使ってきれいに花束にしたり、とても熱心に取り組んでいました。

このように元気なすみれ組の皆さんの学校生活 に、少しでもお役に立てるよう、努めていきたい と思います。

事務職員 山本 明子

9月からお世話になり、早いもので3ヶ月がたちました。初めて学校事務職員になって分からないことばかりですが、事務室の方々をはじめ職員の皆さんに優しくしていただき、毎日楽しく仕事をさせていただいています。

色々な研修や説明会に参加する機会もいただき、仕事内容を学ぶだけではなく、学校事務職員としての在り方等も考えながら仕事をしていきたいと思っています。

また、毎日事務室に来る生徒さんたちからも元気をもらっています。小学部の高学年さん達は一人で事務室に来ます。「こんにちは。画用紙をください。」「ありがとうございました。失礼します。」とはっきりと大きな声で伝えてくれます。給食の後には、幼稚部さんが先生と「こんにちは~!!」と大きな声で顔を見せに来てくれます。

かしわ祭の前には、幼稚部の劇の練習や高等部の手話ソングの練習を見せていただき、その出来 栄えのすごさに感動しました。先生と生徒さんが 一丸となって取り組んでいて、とても感激しました。

先生方や生徒さんたちのサポーターとして支えていけるように努力していきますので、 これからもよろしくお願いいたします。

余談ですが、今年の冬至は12月22日です。こんな大きなユズを浮かべたお風呂に入りたいですね。南瓜と小豆のいとこ煮も美味しいですよ。





1月の主な予定

1/8(金)学校始業、全校お楽しみ会。

1/12(火)給食開始、小学部交流(1/19、1/26も)。

1/13(水)HA相談、耳鼻科相談。

1/14(木)幼稚部交流(1/21、1/28も)。

1/15(金)小学部横須賀美術館見学。

1/19(火)幼稚部校外学習(マリンパーク)

1/20(水)マリノスふれあいスポーツ。

1/22(金)卒業記念写真①。

1/26(火)幼稚部校外学習予備日。

1/27(水)PTA手話学習会。

1/28(木)高等部入学検査。

1/29(金)卒業記念写真②。

1/31(日) きこえとことばの相談会。

横須賀市立ろう学校

〒238-0023 横須賀市森崎 5-13-1 TEL 046-834-1172 FAX 046-834-0096